

---

## Beispiel – Situationen zur Einschätzung sexualisierter Gewalt

### In der Schule:

- Der Lehrer geht mit einer 15 jährigen Schülerin ins Kino.
- Eine Lehrerin legt sich zu einer Schülerin (Grundschule) abends kurz mit ins Bett, weil das Kind Heimweh hat und sie es trösten will.
- Eine Lehrerin lässt ein krankes Kind bei einer Klassenfahrt in ihrem Zimmer übernachten.
- Da noch immer nicht alle Schüler zum Sportunterricht in der Turnhalle sind, geht der Sportlehrer die Schülerinnen und Schüler aus der Sammelumkleide holen.
- Die Sportlehrerin hört, dass sich zwei Jungen in der Umkleide streiten. Als einer laut „au“ schreit, beschließt sie nachzusehen.
- Manche Erstklässlerinnen benötigen nach dem Schwimmen Hilfe beim Ankleiden. Deshalb geht die Sportlehrerin nach dem Schwimmunterricht mit in die Umkleide.
- Bei der Pausenaufsicht soll die Lehrerin auch die Stehtoiletten der Jungen kontrollieren, weil dort oft gespielt bzw. Unfug gemacht wird.
- Eine Schülerin fällt ihrem Musiklehrer vor Freude um den Hals, weil er ihr eine eins auf dem Zeugnis gegeben hat.
- Die Pausenaufsicht nimmt einen Fünftklässler in den Arm, der auf dem Schulhof gestürzt ist und weint.
- Eine Rentnerin, die bei der Hausaufgabenbetreuung hilft, streichelt einem neuen Kind über den Kopf und begrüßt es mit den Worten: „Schön, dass Du jetzt bei uns bist, komm setz dich an meinen Tisch.“
- Ein Sportlehrer berührt seine Schülerinnen beim Geräteturnen im Genitalbereich.
- Eine Lehrerin findet bei einer Klassenfahrt eine 15- und einen 16-Jährigen nackt unter einer Bettdecke vor.

- 
- Ein Chemie-Lehrer weist die Schülerinnen an, für die Durchführung eines Experiments ihre Schals abzulegen.
  - Handwerker installieren bei Reparaturarbeiten in einer Grundschule Videokameras und beobachten die Kinder beim Gang zur Toilette.
  - Ein Lehrer beglückwünscht seinen Schüler zur guten Note, legt den Arm um ihn und klopft ihm anerkennend auf die Schulter.
  - Pascal küsst seine Klassenkameradin Jenny immer mal wieder und fasst ihr an den Po, obwohl sie ihm gesagt hat, dass sie das nicht möchte.
  - Zur Begrüßung küssen sich die Mitschüler/innen dreimal rechts und dreimal links auf die Wange. (Mädchen + Jungs / Mädchen + Mädchen / Jungs + Jungs)
  - Auf dem Pausenhof machen die Jungs der 7. Klasse häufig Kampfspiele.
  - Die Lehrerin hört, wie mehrere Jungs in der Umkleide ihre Geschlechtsteile vergleichen.
  - Zwei Kinder beschimpfen sich gegenseitig mit „du Arschficker“ und „du Hure“.
  - Paul tritt andere Jungs, wenn sie ihn zu sehr drangsaliieren immer in die Genitalien.
  - Zwei Kinder, 6 und 7 Jahre alt tauschen Zungenküsse aus.
  - Eine OGS-Mitarbeiterin bekommt mit, wie David (8) Alex (7) erzählt, dass seine Mutter einen „Dildo“ hat und wie sie ihn gebraucht.
  - Zwei Schülerinnen der 9. Klasse lassen sich nackt fotografieren. Ihre Fotos kursieren nun auch schon in der 8. Klasse auf den Handys der Jungen.